
2014年12月12日  ＪＲ東日本  「図で考える人は仕事ができる」 

図で見ると理解しやすく、頭の中を整理す
る際や、他人に説明するときに活用したい。 

頭の体操
となった。 

実際の業務で活用して、学んだこと
を確実に身につけて行きたいと思う。 

このようなセミナーは初めてだっ
たので勉強になった。仕事以外
も改めて見直すことができた。 

図解化することの
良さが分かった。 

他支社、他系統の方々と
意見交換ができ、業務内
容が理解でき良かった。 

図で考えることは、体系的に物事を理
解していないとできない。考えて頭の
中で図にすることは勉強になった。 

考え方を変えることができそ
う。是非実践していきたい。 

内容は濃かった。時
間が足りなかった。 

楽しかった。仕事
に活かします。 

職場で今日学んだことをどの様に活
かすかが今後の課題になると感じた。 

他職場の図を見て、他の意
見を聞けて、ためになった。 

実際に図にすることで頭の中が整
理でき納得できた。実習を通してコ
ミュニケーションを学ぶことができた。 

図にすることで全体が見や
すくなり、より伝わると思った。 

仕事の仕組みや、段取りを考える機会となっ
た。良い刺激になりました。仕事に対しての自
分の弱点が分かり、取り組む目標が分かった。 

自分自身にはない視
点を知ることができた。 図で説明することで相手に伝わりや

すくなる。仕事に役立つ内容だった。 

今日学んだことを自分のものにして、
コミュニケーション力を高めたいです。 

社員一人一人の意
欲が大切だと思った。 

図解にすると考えると、一つ一つの業務を深堀し
て考えられる。社内文書はほとんど文章のみです。 

自分の仕事について図にし、グループで発表して、頭
の中が整理されている感覚を得ることができた。現場
では論理的に物事を整理したり、自分の意見を発表
する機会が少ないので、とてもよい経験になった。 

身近に、図で考えるタイプの上司がい
て、とても分かりやすく、本人も仕事が
できるので、目標としています。近づく
きっかけを頂けたような気がします。 

図で示すと説明しやすく
なることを実感した。 

想像以上に頭を使った。実際に図を
使って能力を上げたいと思います。 

実際に図を書いてグループワークを
したことで、図にすることの難しさや
交流を通しての発見があった。 


